

---

---

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 4 DE JULIO DE 1800.

---

*Stockolmo 24 de Mayo.*

**A**cabá el Rey de suprimir todos los derechos que se causaban por la entrada de granos extranjeros, y ahora podrán introducirse libremente.

La clase de labradores propuso en la Dieta que á fin de pagar una parte de las deudas del estado se vendiesen las alhajas de plata, y las campanas de las iglesias del Reyno, que no fuesen indispensablemente necesarias para servicio del culto; pero el clero se opuso fuertemente á esta proposicion.

*Semlin 22 de Mayo.*

**S**erá muy considerable el ejército otomano que se forma entre Adrianópolis y Constantinopla para observar los movimientos de Baswan-Oglow y de su confederado el Gobernador de Slivna, que toma el título de Sultan, y se dice pariente del Gran Señor. En las inmediaciones de Adrianópolis hubo el 15 y el 16 dos reencuentros entre los turcos y las tropas de los dos rebeldes, las cuales quedáron vencedoras. El Sultan ha repetido sus órdenes á todos los comandantes de los países inmediatos para que se armen y salgan contra ellas; pero hasta ahora no se sabe si los bosniacos obedecerán á S. A.: pues no se advierten entre ellos indicios de que quieran tomar parte en estas revueltas.

Como las tropas de Baswan ocupan ya mucho terreno, tiene el correo de Constantinopla que hacer un gran rodeo para llegar á Hungría.

Las cartas de Constantinopla de 30 de Abril contienen las siguientes particularidades relativas á los últimos sucesos de Egipto: „La sublime Puerta se ocupaba en los medios de cumplir quanto ántes fuese posible el tratado concluido entre el General Kleber y el Gran Visir con intervencion de Mr. Sidney Smith, quando el Embaxador ingles Elgin declaró al ministerio otomano que su corte no adoptaba la capitulacion, y que sus fuerzas navales se opondrian al retorno de las embarcaciones destinadas á transportar el ejército frances. Muy sentido de esto el ministerio turco pidió al Embaxador hiciese todos sus esfuerzos para que el gabinete británico desistiese de semejante idea; pero las órdenes que tenia el Lord Elgin, y las que se habian enviado al Lord Keith, no dexaban lugar á ninguna representacion. No tardó el General Kleber en saber de oficio esta novedad: y los ingleses, conforme á las órdenes de su corte para que tratasen hostilmente á las embarcaciones que se retirasen de Egipto, apresáron á todas

las extranjeras que quisieron aprovecharse de la paz para salir de Alexandria. En coyunturas tan extraordinarias tuvo Kleber que tomar su partido: pues hubiera sido absurdo y peligroso estarse quieto al paso que el Gran Visir seguia ocupando los puestos militares estipulados en la capitulacion. En vista de todo esto resolvió repentinamente anunciar que estaba rota la paz: acometió el dia siguiente con 6000 hombres al cuerpo avanzado del genízaro Agha, que solo distaba una legua, y lo dispersó fácilmente. El Gran Visir, que se hallaba á 2 leguas de allí, intentó disponer su ejército y salir contra el enemigo; pero las tropas no quisieron marchar, y se juntaron con las otras que huian por todas partes. En este intermedio el Baxá Natif, nuevo Gobernador de Egipto, y otros tres comandantes que mandaban un cuerpo de turcos y mamelucos á una legua á la izquierda del genízaro Agha, acudieron á su socorro, y hallándolo derrotado, determinaron entrar en el Cayro; pero no pudieron sorprehender la ciudadela, que estaba defendida por los franceses. Abandonado de sus tropas el Gran Visir se retiró; y dexando en poder de los enemigos sus armas y bagages, atravesó el desierto de Siria con 200 hombres que le quedaban, y se refugió en Gazza. Tales son las noticias que ha recibido hasta ahora la sublime Puerta. Y como este desastre no puede imputarse sino á los ingleses, es fácil juzgar hasta que extremo se ha irritado contra ellos el ministerio turco. No se duda que el Baxá Natif y los demas comandantes se hallan prisioneros de los republicanos: de suerte que no queda en Egipto sino el Bey Amurátes, que se sostiene como puede al otro lado de las cataratas, rezelándose igualmente de los franceses y de los turcos. Es grande la consternacion que dicho acontecimiento ha infundido en Constantinopla. El Capitan Baxá ha salido con 12 navíos de línea, 7 fragatas y 6 corbetas para la isla de Chipre, y tratará con Mr. Sidney Smith sobre las medidas que convengan tomar segun las circunstancias."

*Viena 30 de Mayo.*

**E**spérase aquí en todo el mes próximo á la Reyna de Nápoles, que se embarcará en Palermo para Trieste en un navío ingles. Al mismo tiempo se restituirá á Nápoles S. M. Siciliana.

No tardarán en retirarse de Italia todas las tropas rusas que hay todavía en aquel pais. Las otomanas, que ayudaron á reconquistar el estado eclesiástico, se han embarcado en buques turcos en Senigaglia. En quanto á Corfú y á las otras islas venecianas de levante conservan por ahora, segun parece, la forma de gobierno aristocrático y republicano en que han consentido las demas potencias, hasta que se disponga de ellas en la paz general. Se asegura que dichas islas pagarán entre todas 150 bolsas por 3 años á la Puerta otomana.

En la gazeta de esta corte se insertó ántes de ayer el siguiente artículo: „Nada se ha publicado de oficio en Constantinopla sobre los acontecimientos de Egipto posteriores á los que ya se saben, y cuya noticia llegó á Italia por embarcaciones procedentes de levante. Solo añaden que la Puerta envió orden al Gran Visir para que tratase al Egipto como pais conquistado, lo qual probablemente habrá dado motivo á los últimos sucesos desgraciados que ha habido allí.—En Romelia, y especialmente en los con-

tornos de Balkan, tomó mucho cuerpo la insurreccion. El Baxá de Silistria derrotó cerca de Schuml á una numerosa partida de insurgentes. La Puerta ha enviado al Balkan un cuerpo de 1500 bostangis exercitados al modo europeo, para que sujeten enteramente á aquellos bandidos, que por la mayor parte son malhechores huidos á los montes, y conocidos con el nombre de Daylis."

*Berlin 31 de Mayo.*

**E**l Rey salió el 25 para Pomerania y la Prusia meridional: le acompaña el Príncipe Henrique su hermano. El objeto de este viage, que durará de 12 á 15 dias, no es otro que revistar las tropas de aquellas provincias.

Ha hecho S. M. una promocion de Tenientes Generales y Mayores generales; y ha promovido á Sargento mayor del regimiento de Louich al Príncipe Augusto, hijo del Príncipe Fernando de Prusia, que era Capitan en dicho cuerpo.

Fuéron en este año muy brillantes las revistas de Potsdam y de Berlin. En las de esta ciudad habia 25 batallones y otros tantos esquadrones. Se notó que ni un oficial austriaco asistió á ellas, siendo así que los habia españoles, franceses, rusos, suecos, ingleses, daneses &c.

*Ratisbona 2 de Junio.*

**L**os franceses han ocupado á Friedberg en la derecha del Lech. Como otra coluna ha atravesado este rio por Landsberg dirigiéndose á Munich, desde donde el dia 29 no distaba sino 4 ó 5 leguas, han salido de aquella capital de Baviera todos los Ministros de las potencias que estan en guerra con Francia.

Una parte de los bagages del Feld-Mariscal Conde Staray llegó ántes de ayer á esta ciudad.

Hoy se han recibido noticias de que ayer estaban todavía los franceses en los contornos de Friedberg. No se han extendido al otro lado del Lech, ni han entrado en Munich, como se habia divulgado: ántes bien se han detenido en Landsberg, sin duda porque el ejército imperial se adelanta por varias partes hácia el Lech.

*Munich 1.º de Junio.*

**H**oy á medio dia se restituyó el Elector á esta ciudad, de la qual habia salido pocos dias ántes.

A 25<sup>0</sup> hombres asciende el número de tropas francesas que se han juntado entre Augsburgo y Landsberg en la izquierda del Lech. Han formado un campamento cerca de Friedberg, y otro delante del puente de dicho rio cerca de Augsburgo.

En Aicha ha entrado mucha caballería austriaca.

*Ulm 2 de Junio.*

**E**l General Meerfedt ha salido de Meszaros con un regimiento de uhlanos y húsares hácia Augsburgo. Igualmente el Príncipe Carlos de Lorena se ha adelantado hácia Donawert con dos regimientos de caballería y un batallón de infantería.

La mayor parte del ejército imperial está actualmente en marcha hácia el Gunz y el Mindel.

El ala derecha del ejército de Moreau ha marchado hácia Landsberg

y su izquierda se apoya en Memmingen. Ha enviado dicho General dos divisiones á Suiza para contener á los austriacos por aquel lado.

Acaba de morir aquí el Príncipe de Hohenlohe de resultas de sus heridas.

Se ha formado en esta ciudad una junta para reconocer las cartas que se envían á los estados austriacos, y despues de leídas poner un sello á las que se dexan pasar. Lo propio se executa en Guntzburgo.

*Augsburgo 3 de Junio.*

El 27 de Mayo atravesó el General Lecourbe el Lech en Landsberg sin hallar resistencia. El día anterior habia hecho un reconocimiento, y cogió prisioneros 15 húsares del regimiento de Blankenstein. El 28 se adelantó rápidamente hácia esta ciudad con una division de sus tropas, dispersó á los enemigos con un solo ataque que dió al frente de los carabineros, y á las 8 de la tarde entró aquí. Pidiéron los franceses 200<sup>0</sup> escudos á la ciudad, 50<sup>0</sup> al cabildo, y 150<sup>0</sup> al clero.—Despachó despues Lecourbe un destacamento á Friedberg y otro á Landshut. A esta última ciudad impuso una contribucion de 40<sup>0</sup> florines.

*Oberrüh 4 de Junio.*

El ejército frances se ha adelantado llevando á su frente el ala derecha mandada por Lecourbe, y siguiendo las divisiones de reserva. La retaguardia se forma con las divisiones del centro á las órdenes del General Saint-Cyr, y con las del ala izquierda mandadas por Sainte-Suzanne. La cabeza de la columna fué la que entró en Augsburgo, y la retaguardia se halla á 3 leguas de Ulm. El quartel general de Moreau, que se habia transferido á Ochsenhausen, se ha trasladado á Memmingen; y este General sigue los movimientos del ala derecha y del cuerpo de reserva.—El General Sainte-Suzanne se retira del ejército á causa de hallarse enfermo.

*Haya 7 de Junio.*

El General Augereau y varios oficiales de su ejército han salido para el quartel general inmediato á Bois-le-duc.

Llegan diariamente al puerto de Amberes embarcaciones cargadas de mercancías y géneros sacados directamente de Inglaterra, sin que los ingleses que cruzan en la embocadura del Escalda oriental impidan que entren en el rio.

*Basilea 7 de Junio.*

En Berna se ha publicado el siguiente aviso: „*Quartel general de Bellinzona 2 de Junio.* Antes de ayer tomámos posesion de Bellinzona, y ayer de Lugano y Locarno. *Firmado.* Moncey.”

Añaden las noticias particulares que las tropas francesas ocupáron en ménos de 48 horas los dos cantones que formaban ántes los bayliages italianos; y que el cuerpo del General Moncey en vez de ir á Milan, como se habia creído, marchará hácia Bérgamo, Brescia y el Adige, á fin de cortar á los austriacos su retirada por la Italia superior.

*Brusélas 5 de Junio.*

Antes de ayer llegó aquí el General de division Vandamme, que viene á encargarse del mando en xefe de todas las tropas que se hallan en los 9 departamentos reunidos, y hacer quantas disposiciones se juzguen precisas pa-

ra la seguridad de nuestras costas, en las cuales amenazan los ingleses hacer un desembarco.

*Strasburgo 9 de Junio.*

Las últimas noticias del ejército del Rhin no contienen sino el estado de los puestos en que se halla actualmente en las dos orillas del Lech. Parte del cuerpo de Lecourbe ocupa á Friedberg en Baviera, y el resto está dividido entre Lansberg, los contornos de Augsburgo (en donde tiene el cuartel general), y la derecha del Danubio frente á Donawert. El cuerpo de reserva se ha apostado á orillas del Mindel, y se extiende hasta cerca de Kauffbeuern: el centro está entre el Iller y Lech; y el ala izquierda observa á la fortaleza de Ulm. Los enemigos siguen baxando por la márgen del Danubio, y se reúnen hácia Donawert; su ala izquierda, al mando de Mr. Staray, se ha colocado en Newburgo de Baviera: el centro, baxo las órdenes de Mr. Nauendorff, en Donawert; y la derecha, mandada por el Archiduque Fernando, en los contornos de Ulm.

Anoche llegó aquí el General Sainte-Suzanne con sus Ayudantes. También han venido los Generales Colaud y Souham.

El General Moreau ha despachado un correo al Elector de Baviera: ignórase el contenido de sus pliegos, pero se cree que es relativo al tratado que se ajustó hace años entre el Elector y los franceses, y no llegó á cumplirse por parte de dicho Príncipe.

Hay avisos de Ingolstadt de que los franceses se han retirado de Friedberg la noche del 12 de este mes.

*Nántes 2 de Junio.*

El 26 de Mayo á medio día se voló el laboratorio de mixtos y artificios militares de esta ciudad, hundiéndose la torre del castillo llamada de los Españoles. Los daños que ha causado esta desgracia han sido terribles. Muchas casas y edificios han quedado muy maltratadas, y es grandísimo el número de personas que han perdido la vida. Algunas se encontraron sepultadas debaxo de las ruinas; pero otras al cabo de dos ó tres días se sacaron vivas. La causa de este suceso se atribuye á haberse hundido un piso que estaba muy recargado, y cedió al demasiado peso.

*Paris 14 de Junio.*

El General Mathieu ha dirigido por el telégrafo el siguiente aviso al Ministro de Guerra. *Brest 11 de Junio.* „En Penmarc se hicieron señales de que los ingleses habian efectuado otro desembarco; pero nada lograron, pues fuéron perseguidos, y tuvieron que volver á embarcarse precipitadamente. Las varias tentativas que han hecho ocultan quizá proyectos mas vastos; pero nada se omite para rechazar todas sus empresas.”

El General Bernadotte, Consejero de Estado, y comandante en jefe del ejército del Oest, ha escrito tambien al Ministro de Guerra en estos términos:

„Salí de Rennes el 6 por la mañana, y llegué á Vannes el 7 por la tarde con 400 hombres. Las tropas anduvieron 26 leguas en 26 horas. Habia yo cuidado de enviar á Quiberon orden de que el castillo de Penthievre se defendiese hasta el último extremo. Protegidos los ingleses por su artillería desembarcaron desde luego de 500 á 600 hombres, y se apoderaron de una

parte de la península. El 2 á medio día se señalaron á la altura de la isla de Douath 5 navíos, 7 fragatas y 2 transportes; por la tarde 20 buques de guerra rodearon la península de Quiberon, y en las corrientes de Belle-isle habia otras 27 velas. Tres fragatas, 3 cuters y 5 cañoneras hicieron el propio día disposiciones de ataque en la ensenada de Penerf. El 3 por la mañana hubo un movimiento general en la línea de los ingleses, que atacaron á S. Gildas, Grandmont y Quiberon. El 4 quedó estrechamente bloqueado el istmo de Quiberon: los enemigos atacaron y barriéron la playa con sus cañoneras, y desembarcaron de 600 á 700 hombres. El General Desbureaux mandó adelantar las tropas que habia en Auray, y dió orden al Ayudante general Romieux para que marchase con las de línea, que se hallaban en Puerto-libertad, á los contornos de Plouharnel: llegaron las tropas, hubo un tiroteo, y á la una del día se retiraron á bordo los enemigos. El 5 por la noche diéron estos un ataque general contra Quiberon, Cracy, Lœmariaquier, Puerto-Navalo, S. Gildas, Santiago, Pennerens y Penerf. El 6 por la mañana hicieron un desembarco en Puerto-Navalo, del qual se apoderaron, y luego intentaron penetrar con 10 velas en el pequeño mar llamado el Morbihan, atacando para ello el castillo de Lœmariaquier. Este castillo hizo buena resistencia, y el fuego continuo de la artillería rechazó á las tropas que habian desembarcado. Igualmente el castillo de Santiago obligó á que se embarcasen 800 hombres que habian llegado allí. El 6 por la tarde todas las tropas de desembarco se habian restituido á sus navíos; y desde la península de Quiberon hasta la embocadura del Vilayne se contaban 50 velas, entre ellas 20 navíos de línea y 14 fragatas. Se señalaban ademas 20 transportes en las aguas de Belle-isle. — La noche del 5 al 6 se reuniéron algunos chouanes en los pueblos de Grand-Champ y Dignau. Saliéron contra ellos algunos destacamentos, y los obligaron á ocultarse en los bosques de Camors y la Nau. Varios rebeldes se habian juntado también hacia Beri y en la embocadura del Ars. Sus caudillos Georges, Guitemotte y otros, intentaron inútilmente armar y poner en campaña alguna gente de la que ántes habian mandado; pero no consiguieron enganchar sino algunos vagamundos. Los persiguen nuestras tropas, y espero que en breve los alcanzarán. Parte de la esquadra enemiga permanece surta enfrente de la península de Rhuis, y los demas buques han hecho vela hacia la embocadura del Loira. Segun los informes que hemos podido adquirir, el número de tropas de desembarco que trae esta esquadra asciende á unos 1200 hombres. He dado instrucciones á cada General; y dexando tropas de refuerzo sobre las costas, me dirijo hacia Pontiví, en donde estaré en mejor proporcion para acudir á qualquier punto que ataquen los enemigos. Intentaron los ingleses embarcar granos, pero no lo consiguieron, y meramente se han llevado de 15 á 20 vacas, cuyo importe pagaron.

*Noticias de los exércitos de Italia.* Exército de reserva. „ El General Moncey al primer Cónsul Bonaparte. *Quartel general de Bellinzona 1.º de Junio.* Tengo la honra de informaros que los días 28 y 29 una parte de las tropas de mi mando pasó el monte de S. Gothardo: los enemigos huian de nosotros, y los estrechámos mucho el 30 y el 31. Ayer mañana ocupámos á Bellinzona, y hoy mis puestos avanzados entraron en Locarno y

Lugano. Mañana obraré segun los avisos que reciba, y sacaré partido de las circunstancias. El General Lapoype en un reconocimiento que hizo delante de Bellinzona fué herido; pero tuvo la mayor fortuna, pues una bala fria le dió en la frente, y no hizo mas que rasgarle la piel, y hacerle una contusion."

Una carta del primer Cónsul al Ministro de la Guerra, fecha en Milan el dia 4, incluye las siguientes circunstancias: „Nos hallamos en Milan. Encontrámos en Pavía 300 cañones con sus cureñas, la mitad de campaña, y los demas de batir: 10<sup>0</sup> fusiles nuevos, gran cantidad de pólvora, toda especie de municiones de guerra, y todo género de almacenes. Los enemigos creyeron durante mucho tiempo que nuestras fuerzas no pasaban de 7 á 8<sup>0</sup> hombres, y que intentábamos una incursion para obligarlos á abandonar el bloqueo de Génova y de Niza; y persistieron en este concepto hasta el 28 de Mayo. En la batalla del Chîusella hizo su caballería 7 ú 8 prisioneros, á cuyas declaraciones no quiso dar crédito. El dia 2 el General Hohenzollern, que manda el bloqueo de Génova, no hacia aun gran caso de nuestras fuerzas (como lo habreis visto por una carta que envié á los Cónsules); y Melas escribió á Pavía á una muger que le acompaña: „Sé que en Lombardía se dice que llega un ejército frances. Nada teneis que temer, y os encargo no os retireis de esa ciudad." Doce horas despues entrámos en ella.—Ocupamos á Lodi. La vanguardia de Moncey llega á Como; y se estan juntando barcos para atravesar el Po. Han quedado en nuestro poder todos los hospitales de Lombardía, en los quales hémos hallado de 5 á 6<sup>0</sup> enfermos ó heridos."

„*Milan 5 de Junio.* El General Berthier ha mandado que se ocupe á Cremona, y que el cuerpo del General Duhesme forme el cerco de Pizzighitone.—El primer Cónsul ha convocado á los Obispos y Párrocos, y les ha manifestado su intento de restablecer todo lo relativo á la religion conforme y en el pie en que estaba quando mandó en Milan, y les hizo prestar juramento de fidelidad."

Desde el quartel general de Breglio, con fecha del 4 de Junio, remíte el General Oudinot el siguiente informe de las operaciones del centro del ejército desde 28 de Mayo hasta 3 del corriente: „El General Suchet atacó el 28 á los enemigos delante de la cabeza de puente, y les cogió 4 cañones y 300 prisioneros. Nuestra pérdida no pasó de 60 hombres. La accion fué reñida, y hubo varios ataques con bayoneta. Entre tanto la 7.<sup>a</sup> division mandada por el General Gardner peleaba en el puente del Vesubia, y derrotó á los enemigos. La 6.<sup>a</sup> division á las órdenes del General Mengaud intentó pasar el Var por S. Martin; pero no lo logró. El 29 la 4.<sup>a</sup> division al mando del General Clausel, y la caballería baxo las órdenes del General Quesnel, entraron en Niza.—El General Rochambeau con su division penetró por Magnon y S. Isidoro, y se apostó en las alturas de Drappo, al paso que la 4.<sup>a</sup> division marchó hácia Monte-Gordo. No habiendo podido la 6.<sup>a</sup> division atravesar el Var en S. Martin, como se le habia mandado, lo pasó por S. Lorenzo, y se apostó en Simiers delante de Niza; y la 7.<sup>a</sup> division se adelantó hasta Belveder. En este dia hicimos de 700 á 800 prisioneros. Los dias 30 y 31 la brigada de Brunet, y la 5.<sup>a</sup> division

mandada por Rochambeau atacaron á Brans; y al propio tiempo la 6.<sup>a</sup> division rodeó aquel pueblo por Conaraza y el col-Negro. La vanguardia se apoderó de Sospello, y se adelantó hasta Perus. El dia 1.<sup>o</sup> hubo un ataque general. La 6.<sup>a</sup> division, cuyo mando tomó el General Mesnard, marchó con la 7.<sup>a</sup> á los famosos reductos del campo de Mille-Fourches, se apoderó de ellos, cogió 800 prisioneros, y se dirigió á Saorgio y Futon, con el objeto de cortar la comunicacion de los enemigos con el col de Tenda. La 7.<sup>a</sup> division se adelantaba hácia Rans. Los Generales austriacos Elsnitz, Bellegarde y Ulm, temiendo no poder librarse de la rapidez de nuestra marcha, se retiraron apresurados, parte hácia Airolo, y parte á Fourcoïn, abandonando muchos bagages. El dia 2 al amanecer los Generales Solignac, Brustet y Mancume acometieron al col de Broix, y cogieron la retaguardia enemiga, compuesta de 400 hombres y 42 caballos, mandada por el Coronel Bonna. Fué tan vivo el alcance hácia Breglio, que los enemigos tuvieron que abandonar 7 cañones, 3 obuses y buen número de prisioneros. Las tropas descansaron dos horas, volvieron á marchar, y atacaron los puestos atrincherados de Fourcoïn. Dueños ya de la derecha de la línea, nos importaba derrotar el centro. A 2500 hombres llegaba el número de enemigos que defendian aquellos atrincheramientos; y los atacamos con tal ímpetu, que en un instante los forzamos, y cogimos 500 prisioneros. El dia 3 la brigada de Brunet se adelantó hasta Pigna y Dolce-Aqua, en donde cogió 200 hombres. Otros tantos prisioneros hicimos en Olivetta. Nos faltaba apoderarnos del col de Tenda. La brigada de Lesuire lo atacó por el col de Sabion y de Boara, y concertando su ataque con el que se dirigia por el frente, nos apoderamos de aquella importante situacion, en donde nos apostamos con artillería. El fruto de estas varias acciones consiste en unos 500 prisioneros, 14 piezas de artillería, muchas municiones, fusiles y víveres, y en haber echado á los enemigos de los departamentos de los Alpes marítimos.”

El dia 10 se dió cuenta al Consejo de Estado de una conspiracion que se descubrió aquí poco tiempo hace, y tenia por nombre la junta inglesa. De las averiguaciones que se han hecho resulta que el proyecto de los conspirados era conseguir el incendio del departamento de Brest y de otros varios puertos, y la entrega de los buques de guerra: repartir dinero para ganar gente y pervertir la opinion pública: apoderarse de todos los caudales de la república: distribuir moneda falsa: fomentar alborotos, particularmente en Paris: volver á armar los chouanes, y asesinar al primer Cónsul. El xefe de la conspiracion fué preso en Calais; pero halló medios de huir. Su muger, que está en Paris, ha declarado que su marido tenia el título de Ministro Real de policia.

*Niza 3 de Junio.*

Se regula en mas de 300 hombres el número de prisioneros que han hecho los franceses desde que han vuelto á entrar en Niza. Se adelantan hácia la ribera de Génova, y tienen su cuartel general en S. Remo.

*Milan 9 de Junio.*

Para comandante de la division francesa en la Rúpública cisalpina está nombrado el General Vignolle, que ha sido Ministro de Guerra de esta

República. Asimismo, al General Ospert se ha conferido la comandancia de la plaza de Milan.

„*Parte del ejército de reserva del día 7.* El General Loison, después de atravesar el Adda en Lodi, se apoderó de Crema, pasó el Oglio el día 5, y se hizo dueño de Orsinovi, plaza situada entre Brescia y el Po, que tiene una muralla regular con bastiones y contraescarpa. Persiguió dicho General á los enemigos por el camino real de Brescia, hizo luego una contramarcha, y se dirigió hácia Cremona para apoderarse de los crecidos almacenes que los enemigos tenían en aquella ciudad, pasar por ella el Po, é incorporarse con el cuerpo del General Murat, que está ya en Plasencia, pues el día 5 marchó contra aquella plaza. Los austriacos defendieron la cabeza de puente con gran número de artillería: á las 11 de la noche ocupó Murat aquel puesto, haciendo prisionero un piquete de 100 hombres que habia quedado para proteger el paso. Cogimos todo el puente de barcas del Po, excepto dos ó tres de éstas, que los enemigos tuvieron tiempo de cortar. El 6 á las 4 de la madrugada el General Lannes dió un cañoneo en diferentes puntos de aquel rio, atraxo á ellos las fuerzas enemigas, y entre tanto pasó el Po por la aldea de Belgioso, y ocupó inmediatamente la célebre situacion de Stradella. De este modo se halló interceptado el único camino que quedaba al enemigo para sus comunicaciones. Sin embargo, como conocia la importancia del puesto de Stradella, reunió toda la gente de los suyos, y atacó al General Lannes con el mayor ímpetu; pero fueron derrotados, dexando 200 muertos, 300 prisioneros, otros tantos heridos, y algunos cañones de municiones, y retirándose hácia Plasencia. La media brigada núm. 28 se cubrió de gloria.—El cuerpo del General Victor, la caballería, y las divisiones de Monnier y Gardanne estan ahora mismo pasando el Po. La mayor parte del ejército frances se reunirá en los puestos de Stradella. Ya no le queda á Mr. Melas mas recurso que una batalla, ni mas retirada que á una de las plazas de Tortona ó Alexandria. El General Murat atravesó esta mañana el Po en Nocetto.—La guarnicion de la ciudadela de Milan consta de 1500 hombres: parte son piamonteses, y parte de la legion de Rohan. Este xefe está encerrado en ella. En Pizzighitone no hay mas que mil hombres; muchos de ellos son de la legion de Rohan y de Bussy. Tenemos esperanza de tomar ámbas plazas sin sitio. La de Peschiera está mal defendida. Abastecen los enemigos con gran priesa á Mantua, que aseguran estar mal provista.—Acaba de llegar á Milan el General Moncey con la vanguardia de su primera division.”

„*Parte del ejército de reserva del día 8.* Desde Orsinovi marchó el General Loison hácia Brescia, en donde se hallaba el General austriaco Laudon, que apenas tuvo tiempo de huir solo. La legion cisalpina, mandada por el General Lechi, se ha apoderado de la esquadrilla que los enemigos tenían en el lago Mayor, atravesó luego el Adda por Lecco, se dirigió hácia Bérgamo, hizo 50 prisioneros, y cogió 4 cañones. Habiendo el General Murat logrado juntar 5 ó 6 barcas en el Po, pasó el rio en Nocetto, ganó á viva fuerza á Plasencia, é hizo gran número de prisioneros. El 8 al amanecer se presentó un cuerpo enemigo para entrar en el castillo de aquella ciudad. Murat lo rodeó, y quedó todo entero prisionero. Halló este General

en Plasencia todos los almacenes del ejército: hizo mas de 20 prisioneros; é interceptó un correo de Mr. Melas, con pliegos sumamente importantes dirigidos á la corte de Viena, y en los quales avisaba que en el momento en que iba órden al General Ott para levantar el bloqueo, despachaba Massena un parlamentario para capitular. — El General austriaco Elsnitz, que ha evacuado á Niza, no ha podido hacer su retirada por el col de Tenda. El General Suchet lo echó del col de Brans, y le obligó á dirigirse hácia las fuentes del Tánaro; el 6 por la tarde se acogió á Ormea. Segun las cartas interceptadas de Mr. Melas parece que Alexandría está muy mal provista. La celeridad con que nuestro ejército atravesó el Sesia, el Tesino y el Po causa admiracion á los italianos, y aun á los enemigos. Las batallas del Chîusella, del Tesino, de Stradella y de Plasencia los convencen de que este ejército no se compone de reclutas, ni son tropas de parada. — Es muy extraña la situacion del General Melas. El ejército frances está á caballo á orillas del Po, y ocupa á Stradella y Tesino. Algunos creen que Mr. Melas tendrá que refugiarse á Génova si los primeros sucesos militares no son favorables á sus armas.”

*Génova 28 de Mayo.*

**E**n la salida que los franceses hicieron el día 11 por el lado de Polcevera arrojaron á los austriacos de varios puestos, y les mataron mucha gente.

Dos dias despues repitió Massena otra salida con el fin de alejar mas de la ciudad á los enemigos; pero no pudo conseguirlo, porque habian recibido refuerzos considerables. Un cuerpo que salió por la Espuela, y se adelantó hasta Ramagone, fué cortado; y despues de padecer alguna pérdida tuvo que dar un rodeo para entrar por la puerta de los Angeles. Sin embargo, en esta salida destruyó gran número de escalas que tenian prevenidas los austriacos.

Ya se han agotado todos los víveres y recursos para sostenernos. Las verduras y legumbres que se cultivan dentro de las murallas son de unos dias á esta parte el principal y casi único alimento de los habitantes. Los mas acaudalados apénas pueden conseguir una corta porcion de carne salada de pésima calidad ó de caballo, y pan de salvado. Como la guarnicion es muy crecida, no han alcanzado los víveres que se recibieron para tantos dias como se habia juzgado. Y desde que se ha hecho forzoso recurrir á estos alimentos ha aumentado la epidemia sus estragos. Todos los hospitales estan llenos de enfermos, y en los últimos 10 dias han muerto en ellos mas de 370 personas.

Hémos perdido recientemente una galera que habia salido para alejar del puerto las cañoneras, y la apresaron los ingleses por culpa de los galeotes.

*Madrid 4 de Julio.*

**L**os Reyes y Príncipe Ntros. Sres., y los Sres. Infantes se restituyéron el mártes de esta semana del Real sitio de Aranjuez al palacio de esta villa, en donde SS. MM. y AA. permanecen sin novedad en su importante salud.

El Rey se ha servido expedir el Real decreto siguiente.

„El objeto que principalmente tuve presente en mi Real decreto de 18 de Abril de este año no fué otro que el mejorar en el modo posible la suerte de la marinería matriculada para el servicio de mis baxeles, con arreglo

al plan que os mandé formar, á fin de que los individuos de este apreciable é importante gremio del estado sean en adelante gobernados por sus xefes naturales, y unicamente sujetos á ellos baxo de un sistema mas conforme con la naturaleza y miras de su instituto; procurando al mismo tiempo proporcionarles todos los alivios compatibles con el buen desempeño de mi Real servicio en los arnamentos navales: pero noticioso de que sin embargo de la esperanza que debe infundirles para lo sucesivo mi expresado Real decreto, y las ventajas que de él resultarán al gremio de matriculados, hay todavía muchos que viven prófugos y expatriados, y que tal vez no se atreven á restituirse á sus domicilios por temor del castigo de que se han hecho merecedores: compadecido de la miseria y afliccion en que viven sus familias, y deseoso de proporcionarles todos los medios de su bien estar: he venido en conceder indulto y perdon general para todos los individuos de mar que en calidad de desertores se hallen prófugos, retraidos ó fuera de sus destinos, así en la península como en países extrangeros, con tal de que se presenten á los xefes militares de la Armada en las provincias ó departamentos, dentro del término de 3 meses, contados desde la publicacion de este indulto para los que se hallasen en Europa, y de 9 para los que estuvieren en América. Y para que esta mi Real resolucíon tenga su debido cumplimiento en beneficio de todos los individuos de marinería á quienes comprehende, es mi voluntad que el Director general de la Armada, los Capitanes generales de los departamentos, los Comandantes militares de las provincias y otros qualesquiera xefes de ella, concurren con la eficacia y zelo que corresponde á la observancia de lo que queda prevenido, procurando que se haga notorio, á cuyo fin comunicareis las órdenes convenientes. Tendreislo entendido para su cumplimiento. = En Palacio á 3 de Julio de 1800. = A D. Antonio Cornel."

La Real academia de las tres nobles artes, denominada de S. Fernando, para que el público pueda ver la numerosa y selecta coleccion de estatuas y bustos sacados del antiguo y demas preciosidades que posee, tendrá abiertas las salas del quarto principal de su casa sita en la calle de Alcalá desde el mártes 8 del corriente hasta el sábado 19, por la mañana de 10 á 12, y por la tarde de 5 á 7. Los profesores y aficionados á las mismas artes que quieran exponer alguna obra en la academia, podrán enviarla al Conserge, que vive en la propia casa, acudiendo despues á recogerla.

En la extraccion de la Real lotería executada el lunes 30 del pasado, saliéron los números 78, 68, 71, 85 y 35; y con ellos han ganado los jugadores 329,820 rs.

---

Quien quisiere hacer mejora á la vara de Alguacil mayor de la Real Audiencia de la ciudad de la Coruña, que se vende á voluntad de su dueño y en virtud de Real facultad, la qual se halla tasada en 1100 rs. y se ha hecho postura en 700 rs. en metálico, acuda al Sr. D. Antonio Gonzalez Yebra, del Consejo de S. M. en el Real y Supremo de Castilla, caballero de la Real orden española de Carlos III, y Juez comisionado por el Rey Ntro. Sr., ante el Escribano del número de esta villa D. Julian Gonzalez Saez; advirtiéndole que para su remate está señalado el dia 12 del corriente en la habitacion de dicho Señor á las 11 de su mañana.

**Institutiones juris canonici**, in tres partes ac sex tomos distributæ, quibus vetus & nova Ecclesiæ disciplina & mutationum causæ enarrantur; à **Dominico Cavallario**, juris canonici & civilis professore conscriptæ: 6 tomos en 4.º Se hallarán en la librería de Alverá, carrera de S. Gerónimo, frente á la calle del Baño, y el Compendio de dicha obra en 2 tomos en 4.º

**Disertacion sobre la cria de pastos y ganados**, causas de sus atrasos, y medios para sus progresos: pruebas de que los rebaños finos producen tan buenas lanas baxo el pie estante como los trashumantes en sus distantes correrías: ventajas de los unos, y desventajas de los otros: dañados efectos de los esquileos anticipados: perjuicios generales de la cria y casta churra, con los medios efectivos de la reforma á igual costa: régimen para mejorar las lanas de las castas ordinarias de todas las provincias: informes de la cria y calidad de los rebaños del reyno, y de los diferentes caracteres de las demas naciones: origen y elevacion de la agricultura, y de las castas mas distinguidas de ganados desde los siglos mas remotos: sistema progresivo de los ingleses en orden á pastos naturales y artificiales, con los medios de propagar el mismo objeto aquí á igual perfeccion: reglas sencillas y efectivas para los hacendados á fin de beneficiar sus estados en aumento de sus rentas, pueblos y vasallos: todo sobre la práctica mas auténtica: por **D. Henrique Doyle**. Véndese en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

**Teatro español**, por **D. Vicente García de la Huerta**. Esta obra, justamente deseada hace mucho tiempo, es una coleccion de las mas selectas comedias, así de figuron como de capa y espada, heroycas, y tragedias de nuestros mejores poetas. El colector, como amante de las glorias nacionales, no satisfecho con restituir á su primitivo esplendor las producciones de unos ingenios tan originales y fecundos, como lo fuéron **Lope de Vega**, **Calderon**, **Moreto** &c., desfiguradas casi todas en sus ediciones, ofrece en un largo y erudito prólogo nociones curiosas y poco vulgares relativas á nuestro teatro, justificando á sus compositores contra las preocupaciones y falsos asertos de los extrangeros, sin omitir el origen de la denominacion de chorizos y polacos: presenta un argumento de cada pieza, y de algunas noticias concernientes á su autor: ilustra ciertos pasages oscuros de otras, y concluye su pensamiento con un catálogo de todas las obras conocidas de nuestro teatro. La eleccion de piezas, con los demas primores que quedan insinuados, y su correccion, buen papel y letra harán en todos tiempos apreciable esta coleccion, que lleva al frente del primer tomo un retrato de su autor grabado por **Selma**. Tomos 1.º 2.º y 3.º en 8.º: su precio 7 rs. cada uno en rústica. Los restantes se irán anunciando segun se vayan encuadernando, pues la impresion está concluida, y se hallarán en la librería de Villa Real, calle de las Carretas.

**Disertacion sobre la ninguna necesidad del estudio de la lengua latina para ciertas clases de jóvenes**. Véndese á 2 rs. en la librería de Barco, carrera de San Gerónimo; en Cádiz en la de Pajáres, en Valencia en la de Mallen, en Barcelona en la de Brusi y Ferrer, en Zaragoza en la de Yagüe y Monge, en Málaga en la de Luis Carrera.

**Elogio de Algo dedicado á Alguien**; lo publica **D. B. M. D. C.** Se hallará á real en la librería de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá.

**El Alcázar de la sensibilidad, ó los Matrimonios felices: anecdota de Jacinta y Estuardo**. Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas.

**Estampa que representa el ornato erigido por la Real congregacion de Alumbrado y vela al Santísimo Sacramento en la solemne octava de 1.º de Mayo de 1800**, en la iglesia de PP. de la Victoria: se hallará en los puestos del Diario, frente á Santo Tomas, plazuela de Santo Domingo, calle de Toledo, y en la librería de Cerro, red de S. Luis.